

En Rusia el Gobierno provisional proclamó la República

El Gobierno uruguayo confiscó todos los barcos alemanes internados en Montevideo

KANSAS CITY MO, 14.—Anoche aconteció un motín en que participaron más de dos mil empleados de la casa Empacadora de Carnes de Armour y Ca. resultó un muerto y dos estropeados. Los amotinados están de huelga.

WASHINGTON, 14.—Las noticias que llegaron a ésta hoy indican que el Gobierno de Kerensky empieza a recobrar fuerza en la lucha para impedir que Korniloff se apodere del Gobierno, tuvo el efecto de levantar las esperanzas de los amigos de Rusia.

PETROGRADO, 14.—Informe oficial ruso. Nuestras fuerzas avanzadas mediante combates encarnizados el día martes, lograron ocupar Masois; ahora se ocupan en fortificar las líneas Schkoroten Silamaya. De los frentes rumanos y Suroeste, no se han recibido informes.

AMSTERDAM, 14.—Dice el Cologne Volkszeitung; otra vez ha publicado documentos Lansing los cuales ha conseguido utilizando para ello métodos clandestinos de cuya bajeza solo Dios tiene conocimiento. Por supuesto tales asuntos no se deben publicar por la razón de que fácilmente hieren las susceptibilidades, tergiversando como sucede en las conversaciones privadas, las cuales sin ser mal intencionadas pueden obrar como veneno en boca de un tercer interesado. Este incidente ha dado a Washington la oportunidad de pescar en río revuelto donde sus maquinaciones políticas anteriores tuvieron poco éxito.

CAMPAMENTO AMERICANO EN FRANCIA, 14.—Ha llegado una gran cantidad de artillería incluyendo los de 75 milímetros del mismo modelo y obuses de 6 pulgadas.

EL HAVRE, 14.—La deportación de belgas continúa. Roulers está completamente evacuado y Ostende está casi lo mismo. Se han despachado 2000 de los habitantes a Coutraí. Muchos habitantes de Berlaer se han llevado a la fuerza a Turcoing para trabajar en las obras de defensa. Los habitantes de Slevsinge están trabajando en los caminos militares.

AMSTERDAM, 14.—Anuncia la prensa alemana que el aviador Teniente Hachendorf fué muerto casualmente en el frente occidental.

ROMA, 14.—Informe oficial italiano. Por el noroeste de Gorizia, el enemigo está empleando las unidades recientemente traídas ayer, renovó con mayor vigor los esfuerzos de desalojarnos de San Gabrielle. Tuvo éxitos contra algunos puestos avanzados, pero lo paró nuestra línea principal. En el Trentino se efectuaron ascensiones entre los avanzados. Nuestros cañones anti-aéreos bajaron un aparato enemigo que cayó cerca de Dulmo.

PETROGRADO, 14.—Parece haberse derrumbado la revuelta de Korniloff. Ya no se cree que habrá choque armado.

LONDRES, 14.—Informe oficial británico. Ataques nocturnos en la vecindad de Lens produjeron prisioneros. La artillería enemiga muy activa en la vecindad de Bullecourt, por el sureste de Messines y por el norte de Langemark.

NEW YORK, 14.—Avisa el corresponsal de la prensa asociada en Undine que se está efectuando encarnizado combates por la posición de San Gabrielle, aunque la cima de la montaña no ha sido capturada, aún los italianos están establecidos firmemente jus-

El Vaticano recibió ya la respuesta de Alemania a las propuestas de paz

Huelga en Argentina

tamente debajo de la cresta, fuera del alcance de la artillería del enemigo. Aquí ofrecen la resistencia más desesperada. Las bajas por ambas partes son enormes.

PETROGRADO, 14.—Anuncia Savinkoff que Korniloff y su E. M. hanse en Luga, no se ha efectuado aún ningún combate. Los korniloffis las están a 20 verstas al sur de Tsarkoesele incluye la división salvaje, ésta se compone en su mayor parte de musulmanes quienes cuando empezó la guerra juraron pelear contra los alemanes sin meterse en los asuntos domésticos del país. Aquellos quienes organizaron la revolución, les aseguran que iban a pelear contra los alemanes. Cuando averiguaron que se dirigían contra esta capital se disgustaron y ahora están fraternizando con la tropa leal. Preguntado Savinkoff si se había entablado negociaciones con Korniloff, contestó que no, que es rebelde y se tratará como tal.

PARIS, 14.—Se constituyó el Gabinete como sigue: Presidencia y Guerra, Poincaré; Justicia, Desost; Relaciones, Ribot; Interior, Marina, y armamentos Louchet; Hacienda, Klotz; Colonias, Desnard; Obras Públicas, Clavelle; Instrucciones Públicas, Vincent; Comercio, Clemetel; Agricultura, David; Abastecimientos y Misiones extranjeras, Franklín; Bouillon; Ministros del Estado Bartheau, Bourgeois y Jean Dupuy.

WASHINGTON, 14.—Se ha recibido en ésta la respuesta oficial de Snecia. El ministro arregló una cita con Lansing. Se entiende que expresa profundo pesar por haberse dejado embaucar el ministro Lowen por el ministro alemán Luxberg en la cuestión de la correspondencia la cual ha motivado una delicada situación en las relaciones entre Alemania y Argentina. Agrega que semejante equivocación pudiera cometer cualquier neutral incluso los Estados Unidos. Lansing desmiente el acerto del ministro suco diciendo que los mensajes dirigidos a Turquía se despacharon con el conocimiento y aprobación de Turquía. Dice el Evening World que el motivo del paso dado por Argentina al fin y al cabo, Luxberg recibe sus pasaportes. El diplomático quien se aprovecha de

la hospitalidad de un país para informar a su gobierno respecto el mejor modo de destrucción de los navíos y asesinar los ciudadanos de dicho país; debe dar gracias a su estrella que el honor internacional de todos no ha bajado al nivel alemán; pues por el contrario, su sagrada persona estaría en peligro inmediato. El artículo concluye como sigue: Alemania imperial ya debe estar bien acostumbrada a ver que a sus representantes se les trata con desconfianza y que luego se les trata a patadas. El odio de hoy justificando las acciones de ayer.

PETROGRADO, 14.—No se han recibido comunicaciones del cuartel general en el campo de operaciones.

LONDRES, 14.—Informe oficial inglés. Los días martes y miércoles las condiciones atmosféricas causaron mala visibilidad. Irrupcionamos por vía del Aise contra los aerodromos y depósitos enemigos arrojándoles más de diez toneladas de explosivos. Se notó fuertes explosiones en varios puntos especialmente en los diques de Bujas.

LONDRES, 14.—El edificio alemán no sabe todavía que su Ministro en Argentina llamó en su correspondencia oficial al Secretario de Relaciones Exteriores argentino señor Pueyrredon, un "Burró de fama notoria", ni le ha dado los demás detalles de los mensajes. Los despachos recibidos de Holanda indican que las autoridades alemanas permiten a la prensa comentar en términos generales, no cabe duda de que el Gobierno ha tratado de tergiversar el asunto en un ataque a Washington culpándole de robo de despachos diplomáticos. Los comentarios de la Gaceta de Colonia son típicos de todos los demás. Publica la despedida de Luxberg un extracto de los despachos en que el dicho Ministro trató el sentimiento de Argentina y concluye atacando a Washington diciendo que hace una especialidad del negocio de documentos robados.

BERLIN, 14.—Informe oficial alemán. En dirección de Riga nuestros destacamentos continúan a avanzar en la región de la costa, ya ocuparon Kulex situada por el sur del camino Pakov. Los batallones Lett, después de encarnizada lucha ocuparon Pelme

tomando prisioneros y botín. Luego avanzaron en dirección de Recenzon, más al sur las unidades ocuparon una línea que pasa por Moritzburg, Wiswac, Dourus, Therksten, Myza, Mintons y Nigalas.

WASHINGTON, 14.—Lansing ha publicado las comunicaciones que von Eckhardt Ministro alemán en México envió a su gobierno por medio del encargado de negocios de Noruega en la capital de México en que alaba el celo de dicho funcionario, en haber demorado la trasmisión al enemigo de la información que se despachó por vía del Despacho de Relaciones Exteriores de Estocolmo. Dicese que probablemente dilucidarán con el misterio de la nota de Zimmermann.

LONDRES, 15.—Inf. of. inglés. Durante la noche mejoramos las posiciones por el E, de Westheek; en la tarde una fuerza considerable del enemigo atacó el terreno ganando por el NE, de St Julian pero le cojimos en nuestro barage disparándole por el N. de Langemark fuerte enemigo.

BUERTO DE EL ATLANTICO, 15.—Vapor británico que acaba de llegar a este puerto informa que muy de mañana ayer oyó la llamada «S. O. W.» de un vapor atacado por un submarino alemán en un punto situado a 68 millas al E, del fanal de Nantuche. El nombre no se oyó claro. La única palabra que llegó clara fué «Abby» la cual supone es la mitad del nombre del vapor.

LONDRES, 15.—Se avisa de Ginebra por vía de la Exchange Telegraph que la respuesta alemana a la nota del papa se despachó la noche del jueves. Contiene propuestas para una paz perdurable. Los observadores dicen que Korniloff jugó y perdió por haber juzgado mal las dificultades económicas creyéndolas una crisis política. Indican los informes que poseyó o por lo menos utilizó, una fuerza muy exigua para avanzar contra Petrogrado. Es posible que despachó a las demás unidades aguardar las fronteras pero el hecho de haber ocupado petan queña fuerza para su empresa contra la capital demuestra que calculó mal la crisis en el gabinete que se presenta entonces. Parece que pensó

que Kerensky estaba a punto de caer y que un nuevo jefe cuya palabra estaba empeñada en pró de medidas radicales llegaría al poder en la cresta de una ola de popularidad, lo que sucedió que Kerensky logró reasumir sus fuerzas y en presencia del del peligro las diferentes fracciones se olvidaron de sus desavenencias.

AMSTERDAM, 15.—Dice un despacho de Berlín que ha sido retirado el ataché naval argentino Capitán Celler. No se da el motivo, más se cree que tiene relación con el asunto sueco.

LONDRES, 15.—Se ejecutó otro ataque aéreo contra Brujas y Zebbrugge. Debido a las espesas nubes, la mayor parte de los aviadores pusieron su atención a los barcos atracados. Un proyectil cayó propiamente encima de un gran destroyer.

PETROGRADO, 15.—Anuncia Skodeleif que se ha derrumbado la aventura de Korniloff, que el ejército que se encuentra en el cuartel general se ha rendido. Agrega que toda la organización y administración del ejército será modificada. El Gobierno obra de completo acuerdo con la democracia revolucionaria, pero la victoria no debiera aminorar la vigilancia del Gobierno, porque son posibles otros atentados, debido a la actividad criminal del general Kalesnides, jefe de los cosacos.

LONDRES, 15.—El Kronprinz ha llegado a Berlín y tuvo una larga conferencia con el Emperador y el jefe de la Legación de Polonia. También se hizo mención de la nota del Papa.

BERNA, 15.—Oficial.—La deuda de Suiza como resultado de la vigilancias de las fronteras, es de 920 millones de francos.

AMSTERDAM, 15.—Avisan de Keil que la princesa Adelaida dió a luz a un varón.

LONDRES, 15.—Avisan de Petrogrado por la vía Reuter que según dice Izvestia, Korniloff y Lukomsky se han presentado dispuestos a presentarse ante un tribunal. Avisan que Kolediness fué arrestado en Rostov, por orden de los consejos de obreros y soldados.

ROMA, 15.—Funcionarios bien informados dicen que el Vaticano ya recibió la respuesta de Alemania. Se informa que favorece la completa independencia de Bélgica sin toda clase de alianza tanto militar como económica.

WASHINGTON, 16.—Tan luego los italianos ocuparon el cerro Del, y la laguna Garganero quedaba sellado la suerte de San Gabrielle. Apesar del recio fuego que vomitaba la artillería austriaca escondida en el bosque de Ternova a lo largo de la costa y también en la cima de San Gabrielle, las olas de la infantería pasaron rápidamente por el terreno abierto y comenzaron a trepar las faldas de la empinada montaña. Las pérdidas fueron necesariamente inmensas pero las olas se detuvieron hasta que llegaron a la cresta noroeste. En este momento el mando austriaco comprendió que las posiciones en San Gabrielle hallabanse en precaria situación. De pronto la táctica defensiva de los austriacos se trocó en violenta contra ofensiva en que lanzó su mejor tropa, pero todos sus esfuerzos se estrellaron contra la resistencia de los italianos, quienes en el entretanto se prepararon en todos los puntos defensivos.

Pasa a la cuarta página.

Servicio especial y exclusivo de NUEVA ERA

Noticias que nos ha transmitido nuestro Corresponsal en Nueva York

Depositado en Nueva York a las 1-20 p. m. del 15 de septiembre de 1917.

Recibido en San José a las 3-45 p. m. de la misma fecha.

PETROGRADO, 15.—Bolsheviks logró el control del Gobierno en la crisis política.

AMSTERDAM, 15.—Los imperios centrales contestarán al Papa acerca de la mutua devolución de territorios ocupados y sobre el desarme que asegure la paz a todas las naciones.

Depositado en Nueva York el 17 de septiembre de 1917 a la 1-20 p. m.

Recibido en San José en la misma fecha a las 4 p. m.

ROMA, 17.—El Vaticano espera la contestación de los imperios centrales dentro de seis días.

PETROGRADO, 17.—Kerensky proclamó la República Rusa.

Las bolas políticas de mal gusto y de peores consecuencias

Es necesario que, en asuntos políticos, entremos todos en los carriles de la vida seria.

En los momentos actuales, en que por doquiera apuntan en el horizonte las dificultades, unas cual nubes preñadas de tempestad, y son, la guerra europea con sus estertores de hambre y de miseria y con sus mil complicaciones políticas y de finanzas que se hacen sentir en todas partes; otras cual nubes de verano, mas, bien cargadas de electricidad, como por ejemplo, los antojos de Unión Centroamericana con cuatro gritos de ¡Viva...! y a porrazo limpio, cual si se tratara de juego de niños y sin advertir que tras la bullita ésa, mira ávido el Tío Sam con la cachiporra en la mano; otras, que son cual nubecillas esporádicas y caídas que nos molestan en forma de neblina, como la cuestión de escasez de moneda fraccionaria y la constante fluctuación del cambio, . . . en estos momentos, decimos, y por todas estas dificultades y otras mil más, se impone a todo trance la seriedad política en nuestro terruño: se hace necesario que haya *pax octaviana interna*, sin sozobras, como la que formó nuestro modo de ser en los últimos 15 años de vida política independiente y libre.

Para reflexionar bien en la solución de nuestras dificultades es condición indispensable que todos estemos tranquilos, que vivamos contentos en íntima fraternidad; porque nadie puede hilar dos ideas buenas cuando se vive con el credo en la boca y la sozobra en el corazón.

Ni el Gobierno, ni los ciudadanos seremos capaces de navegar en nuestra barca, con intranquilidad y desasosiego.

Una de las causas que turban esa tranquilidad y paz, es la costumbre de algunos desocupados, descontentos unos, bullangueros otros, y por tales procedimientos cobardes todos, que se dedican de un tiempo a esta parte, a meter en danza a todo el mundo con sus mentiras llamadas bolas políticas; y con ellos, la prensa amarilla lista a lanzar el grito estridente, a cada bola que corre por las calles y que ella utiliza para su mercantilismo.

... Que llega don Alfredo González. . . . Que el señor Castro Quesada está en la frontera por Panamá o por Nicaragua. . . .

... Que los yankees van a imponer al primero. . . .

... Que llegó un cable así, u otro cable así. . . .

... Que hay un cañonero americano en Puntarenas o una fragata en Limón. . . .

... Que nosotros volaremos el puente tal y el castillo cual. . . .

[Oh charlatanería necia y mal intencionada!

[Bien, muy bien hace el Gobierno en tratar de reprimir a semejantes voceros de la intranquilidad, comenzando con los diarios que repercuten tales esperpentos!

Para hacerlo, no necesita ni de Ley del Candado o Ley Baudrit—que dicho sea de paso—es un borrón en nuestras leyes de nación pacífica y libre.

Para reprimir esas extralimitaciones de confianza hijas de la holgazanería, bástale al gobierno un Promotor Fiscal que cumpla honradamente con sus atribuciones.

Pero hemos de ser francos: duélenos en el alma de costarricenses pacíficos y honrados, que por esa misma ley del candado o Baudrit, subalternos poco prudentes, poco políticos, poco gentes, y afanosos por correr a congraciarse o por lucir su valentía y ejercitar su cimitarra, cometan atropellos que irritan, porque ultrajan a ciudadanos pacíficos, inocentes y juiciosos.

Por lo mismo, digna de todo encomio fué la conducta del señor General don Joaquín Tinoco, Ministro de Guerra, quien al saber que la Guardia Rural, había traído presos y a pie a varios caballeros heredianos, honrados y pacíficos, el miércoles de la semana anterior, presentóse inmediatamente en la Penitenciaría y de orden del Sr. Presidente de la República comunicó a los detenidos su libertad, sin necesidad de proceso y por cuanto sólo "malos informes" había contra esos honrados ciudadanos. . . .

Claro está: gobernantes prudentes, son hombres generosos, y por ende incapaces de crueldades y atropellos que argullen cobardía, llegan a comprender también, que, el espíritu de asonadas revolucionarias está, muy ajeno a la vida de los costarricenses: y además, que todo otro medio, como la intervención extranjera nos levantaría a todos para apoyar al Gobierno Constituido porque ante todo, somos patriotas: por eso, el Sr. Presidente y el Sr. Ministro procedieron inmediatamente a componer lo que los chismosos esbirros y la Guardia

Rural había desordenado con vejamen de ciudadanos inocentes.

Creemos nosotros, que semejantes personas, que pretenden agrandar al Supremo Gobierno, aconsejando unos y procediendo otros, a medidas de fuerza innecesarias y humillantes, aunque afectan amistades son peores para el S. Gobierno, que los enemigos francos.

El Gobierno necesita del cariño de los ciudadanos; y esos malos amigos se lo tratan de restar hasta con balandronadas, como aquella con la cual se atrevió a amenazar alguien en Heredia.

Nosotros al felicitar al Sr. Presidente de la República y al Sr. Ministro de Guerra por su noble y correcta actitud con los ciudadanos atropellados, les pedimos que repriman, sí, eficazmente, a cuantos procuran turbar la tranquilidad con bolas políticas inconvenientes: pero que también castiguen y aparten de su lado a los correveidiles y a las autoridades inferiores que con sus groseros procederes tratan de restarle simpatías a su Gobierno, e inducirlo a medidas reñidas con la justicia, la paz interior y la libertad.

La despedida a los marinos argentinos

Ayer en la mañana y con motivo de la partida de los marinos argentinos, se efectuó una pequeña maniobra de la Guardia Rural, en la Plaza de la Artillería. Asistieron los marinos y altos funcionarios del Estado.

Poco después llegó a caballo el señor Presidente con su Estado Mayor.

De allí, partió la Guardia y la Banda para la Estación del Pacífico, formando en dos filas a los lados de la calle por donde pasaron los marinos.

Se encontraba allí el señor Secretario de la Guerra.

Se tocó el Himno Nacional, cuando llegó el Estado Mayor del "Presidente Sarmiento."

Momentos después llegó el señor

Presidente, quien les despidió cordialmente.

El Capitán de los marinos, lleno de emoción, lanzó vivas a Costa Rica y al General Tinoco. Este contestóle de igual manera, vivando a la Argentina.

El público que se aglomeró en la estación fué inmenso.

Antes de tomar el tren, la Banda Militar tocó el Himno de la Argentina.

Acompañaban a los marinos hasta Puntarenas muchos funcionarios del Estado.

En el andén de la Estación el gentío era enorme, y todos daban el último adiós a tan estimables huéspedes, agitando los sombreros por el aire.

El match de foot-ball del domingo

Uno de los festejos celebrados en estos días en honor de los marinos argentinos, fué el match de foot-ball que se jugó el domingo a las diez de la mañana en La Sabana.

Desde las nueve, el público comenzó a llegar, siendo aumentado considerablemente, a la hora de empezar el juego.

A las diez llegaron el capitán del Sarmiento, acompañado de su Estado Mayor y de algunos cadetes; también les acompañaban don Jaime Bennet y otros caballeros.

A esa hora, y después de haber sido presentados los teams, se dió principio al juego dando la patada de salida el capitán del Sarmiento.

La partida estuvo muy reñida, y el público aclamaba a uno y otro bando.

En el primer tiempo, el team de la Gimnástica hizo un goal. En el segundo, este mismo team hizo otro goal, terminándose el juego a las once, con la victoria de parte de La Gimnástica.

Los jugadores de la Sociedad fueron muy felicitados.

Quisicosas

Con las fiestas del 15, amanecieron aperezados muchas gentes, las que quisieron guardar el lunes, como un domingo pequeño.

Pero la policía hizo buen acopio de ellas.

Muchos declaran que si no trabajaron fué por despedir a los marinos.

Los músicos fueron los que tuvieron buen trabajo con soplar día y noche sus instrumentos en estos días de fiestas.

Y aunque por más que se secaron el gazaite, tocando fantasías al grato olor de los manjares de un banquete, no lograron mear sus gargantas por que . . . su misión era sólo tocar y más tocar.

Todas las pollitas, y hasta las que no lo son, quedaron encantadas de los cadetes; y todo por . . . sus portes y

su buen andar, y hasta buen bailar en el Nacional. claro, no siempre se baila con marinos.

Frecuentemente se obtienen los mejores resultados con el uso de la ZARZAPARRILLA DE CHANNING para hacer desaparecer las asperezas de la piel, tumores, etc., combinada con aplicaciones externas para hacer desaparecer las erupciones de la piel.

El acto inaugural de la Exposición Nacional

Como lo habíamos anunciado, el sábado a las diez de la mañana se verificó el acto de inauguración de la Exposición Nacional, que tan brillantes resultados ha dado.

El público, que asistió fué inmenso.

Se encontraban allí presentes, sentados en el corredor este del edificio las siguientes personas: el señor Presidente de la República y señora; el Ilmo. señor Obispo, señor Secretario de Hacienda y señora; señor Secretario de Fomento y señora; señor Secretario de Relaciones Exteriores; señor Secretario de Instrucción Pública y señora; Ilmo. Sr. Zamora, M. I. Señor donónigo Dr. don O don Castro.

Poco después de haberse comenzado el acto, llegó el señor capitán del «Presidente Sarmiento» la oficialidad y los Cadetes.

También asistieron muchas maestras y maestros.

Los discursos y cantos, fueron muy aplaudidos por el público.

Pasado el acto inaugural, se abrieron todos los departamentos de la Exposición, siendo los primeros en visitarlos, el señor Presidente, Ilmo. señor Obispo y demás personalidades que acompañaban a éstos.

Después el público invadió todos los departamentos, admirando las grandes obras de arte que allí se exhibían hechas todas por artistas nacionales.

En la noche también la concurrencia fué grande, llamando la atención de ésta un hermoso buque hecho por el Coronel Calsamiglia, iluminado con luz eléctrica, que tenía su instalación propia.

Nunca experimentará, Ud. bienestar si sufre de estreñimiento. Esto hará estar mal humorado e irritado. Evítelo usando las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO. Todos los drogistas y farmacéuticos las venden.

Sociales y personales

Delicada de salud se encuentra hace varios días la señora de nuestro estimado amigo don Luis N. Fournier.

—Para Alajuela partió don Rafael G. de Piñeres.

—Regresó de Puntarenas don Aquileo Echeverría.

—Estuvo entre nosotros procedente de Liberia don Antonio Esna.

—Después de permanecer unos días en Puntarenas regresó a esta capital la señorita Berenice Chaverri.

—Hemos tenido el gusto de ver ya completamente restablecida a la estimable señora doña Josefina de Vars de Benilla.

—De Alajuela estuvo entre nosotros don Juan Rodríguez.

—Estuvo entre nosotros procedente de Heredia la estimable señorita Eva González Solera.

—Del mismo lugar estuvieron el doctor don Nilo Villalobos, don Manuel Alfaro y doña Consuelo de Solera e hija.

—Restablecido se encuentra el joven don Ricardo Nanne Sáenz.

—Para Cartago partieron don Valerio Coto, don Alberto Coto, don Alberto Sáenz y don José J. Orearuno.

—De Santiago llegó don Marcial Peralta.

—Regresó de Alajuela la señorita Emilia Durán.

En el Centro Español

El match de Basket ball que habíamos anunciado, se llevó a efecto el sábado a las nueve en el Centro Español. Ese match se jugó en honor de los marinos argentinos, quienes asistieron a él, así como también numeroso y selecto público.

Tomaron parte en el juego, un team de la Escuela Normal y otro de la Sociedad Gimnástica Española, saliendo victoriosos éstos por algunos puntos.

En este match, se disputaron una hermosa copa de plata obsequiada por el Cónsul de La Argentina, señor Marquet.

La parada militar de la Guardia Rural

El sábado a las nueve de la mañana se verificó la parada militar por la Guardia Rural, comandada por el Coronel Santos.

En la azotea de la Artillería, presenciaban el acto, el señor Presidente de la República, su Estado Mayor, el Capitán, Estado Mayor y Cadetes del «Presidente Sarmiento», muchas señoras y señoritas. Abajo, el público era numeroso.

Después de algunas prácticas, se llevó a cabo el acto de la jura a la bandera, siendo presidida por el Sr. Presidente, quien pasó revista al cuerpo de la Guardia Rural.

Momentos después, en debida formación y precedida de la banda, recorrió la Guardia algunas calles hasta llegar al Cuartel General.

Heredia

Jorge Chaverri Pacheco

(Setiembre 18.)

Hoy que en tu líleal frente luce un nuevo día, lleno de encantos seductores para tu familia, imploro con una ferviente plegaria al cielo benigno para que te conserve en la inocencia bello y puro y gule tus pasos por la senda cubierta siempre de rosas; porque eres una dulce y cariñosa esperanza.

Te diré como un poeta: «Sobre tu vida pasan las horas como las nubes sobre la mar.»

X. X. X.

SE VENDE MUY BARATA. Una Volanta muy elegante, de 4 ruedas con yantas de hule fuerte y en completo buen estado. Puede verse a todas horas en la Cochera del Doctor Marcos Zúñiga.

La función de Gala en el América el jueves último

Desde las ocho de la noche estaba la gente aglomerada esperando frente al teatro que abrieran las puertas, las cuales no fueron franqueadas hasta las 8 1/2, hora en que nuestro cronista se situó en la localidad que le correspondía.

Presentaba el interior del Coliseo un bonito aspecto, pues se encontraba adornado con banderolas de Costa Rica y Argentina.

En el frente del palco alto central que fué ocupado por los marinos argentinos estaban entrelazados los pabellones de las dos Naciones, y en el centro colocado el escudo Argentino.

Dió principio la función a las nueve con una gran concurrencia, habiendo sido puestas en escena las preciosas piezas *Estuche de Monerías* y *La Niña de los besos* que tanto han gustado, alcanzando los artistas grandes aplausos, viéndose obligados a repetir.

El vestuario bastante lujoso nos pareció de mucho gusto. El apuntador no se manejó como otras veces, pues se dejaba oír mucho. La orquesta estuvo buena.

Por haber terminado tarde el banquete, no llegaron los marinos, sino hasta las 10 y 30 p. m. acompañados del Ministro de la Guerra don José J. Tinoco y del Cónsul de la Argentina don Juan de Margarat, los cuales ocuparon el palco señalado, habiéndose tocado a su entrada los himnos de Costa Rica y de la Argentina.

Una vez terminada la función a las 11 y 30 p. m. fueron conducidos los marinos en el automóvil del Gobierno al Hotel Washington.

Nos vamos a permitir hacer una pequeña indicación a los empresarios de la compañía que a fin de evitarles dificultades pueden originarles molestias y es señalar la inconveniencia de vender asientos que ya se han otorgado por tarjeta de cortesía, así se evita que no pase quien las ocupe por la pena de ser levantado.

DUELO

Por noticias recibidas de Guatemala hemos sabido que el honorable anciano Lic. don Trinidad Coronado ha dejado de existir en la capital de esa República.

Fué el señor Coronado una figura importante del Foro Guatemalteco habiendo sobresalido no sólo en el ejercicio de su profesión sino también en el cultivo de la música y la poesía.

Durante su vida supo captarse la simpatía de toda la sociedad por su modestia y afabilidad.

Fué un padre ejemplar que deja una familia numerosa, hijos e hijas, todas que han sabido imitar el digno ejemplo de su padre.

Desde aquí le enviamos nuestro más sentido pésame a su distinguida esposa doña Concepción Aguilar de Coronado y demás familia, y de manera especial a su hijo nuestro estimado amigo don José Antonio Coronado, jefe de la oficina radiográfica de esta ciudad y a su apreciable señora doña María Rodríguez de Coronado.

Sa José, septiembre 16 1917.

res. De allí pasaron al Hospital a depositar una limosna para los asilados, uno de los números más simpáticos de la fiesta; luego regresaron a la escuela de niñas, en donde se sirvió un refresco. Así se celebró aquí el día de la Patria.

GIL BLAS.

UNA DIFERENCIA VITAL.

Cuando se ven cogidos por un fuerte temporal en el mar, los pescadores de Noruega usan á menudo aceite de hígado de bacalao para disminuir la fuerza de las olas. El aceite en su estado natural, se adapta perfectamente á tal propósito. Pero cuando se viene á pensar en él como un remedio para la tisis y otras dolencias debilitantes, el caso es completamente diferente. Por eso no hay base ninguna para la fe que algunas personas mal informadas tienen en el aceite natural de hígado de bacalao como remedio. Cualquiera alimento fetaloso, tal como el arroz, engorda más que ningún aceite, pero todos los alimentos fuculosos son en extremo indigestos, y eso mismo ocurre al aceite natural de hígado de bacalao; y una *buen digestión* es lo que más necesitan los inválidos. Por otra parte el aceite de hígado de bacalao contiene principios medicinales de alta categoría, pero para que sean útiles al enfermo, deben extraerse previamente de las abominables grasas y mezclarse científicamente con otras sustancias de igual valor curativo y nutritivo. Esto es lo que ha realizado con éxito la **PREPARACION DE WAMPOL** la cual es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jugo de Hipofosfitos Compuesto, Vit. y Cerezo Silvestre. En esta unión científica de ingredientes, tenemos la sustancia mejor para dar fuerza, para dar vida; y cuenta con una serie de éxitos en los casos de Anemia, Pérdida de Carnos y Pútridas y las Enfermedades de la sangre. El Sr. Doctor C. A. Blaye, de Buenos Aires, dice: "Certifico que la Preparación de Wampole me ha dado muy buen resultado, especialmente en el tratamiento de los niños débiles y escrofulosos." Una botella basta para convencer. No hay engaño posible. De venta en las Droguerías y Farmacias de todas partes.

Salón Teatro de la Dirección de Obras Públicas

Como se había anunciado debutó allí un cuadro de aficionados. El salón estuvo el 15 y el 16 completamente lleno.

Fueron muy aplaudidos en sus papeles los señores Morales, Aguilar y Rodríguez. En la obrita titulada "Sabotage" se lucieron el señor Quinones, señorita Hortensia Jiménez y señor Charraun. La señorita Jiménez se lució también en sus números cantables.

Un aficionado a repórter.

La Geisha

La confitería y cantina mejor situada de la capital
Especialidad en el servicio de
COCKTAILS,
TES,
CAFES
Y CHOCOLATES.

Operación

En Filadelfia, Estados Unidos, fué operada con muy buen resultado, doña Emilia C. de Sánchez, esposa de don Julio Sánchez. Nos alegramos muy sinceramente.

POLVOS PARA EL TOCADOR CLEMENCE

Ultima novedad de
GILLETE FRERES
PARIS

De venta en los principales establecimientos de la República. Están para llegar las lociones y el jabón CLEMENCE y gran variedad de perfumes.

Nicolás F. Meza

Cirujano Dentista

Tiene su oficina, desde hace años 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero, ofrece dejar satisfechos a sus clientes.

CRESPINA ORIENTAL

Es muy superior al TRICOFERO

¿Quién fué el que inició en Costa Rica la idea de fundar una escuela de Cadetes?

A esta pregunta hecha por "Un Cadete" que no forma el grupo, en el acreditado diario "Nueva Era" me voy a permitir aconsejarle dirija la misma pregunta a la persona que bajo el pseudónimo "El Capitán" escribió una serie de artículos bajo el título de "Academias y Conocimientos Militares" en "El Imparcial" en los números siguientes: 449-463-465

—473 y 476, de 5-9-11-22-25 y de noviembre de 1916 respectivamente, en los que trató el asunto. Creo que con la lectura de esos artículos podrá saberse quién fué el que inició la idea tan peleada hoy, de la que tanto desean apropiarse otras personas.

OTRO CADETE

Septiembre 11 de 1917.

minuciosa de los niños que no asisten a clases con regularidad para hacerlos llegar con puntualidad. Muy bien, magnífica la medida!

El señor Tesorero Municipal, ha tenido y tiene gran trabajo con motivo del cambio de vales; mucha es la gente que acude a aquella oficina a conseguir menudo, así es que ese empleado apenas da a basto sellando y despachando vales; muy justo es que se gratifique con algo ese trabajo extra, pues no solo en horas de oficina se trabaja, sino también en horas de asueto y días de fiesta.

La celebración del 15 aquí estuvo, aunque sencilla, muy lucida. Ambas escuelas concurren a la iglesia en donde se cantó un Tedeum, luego pasaron a la plaza frente a la casa municipal, en donde se colocó una tribuna y allí pronunciaron discursos que fueron muy aplaudidos, el señor Jefe Político y Director de la escuela; al señor Cura le estaba reservado un número, pero no pudo complacer al público por indisposición de su salud, no obstante asistió al acto; algunos niños recitaron y hubo cantos escolares.

PROXIMO TRASLADO

La Librería Lehmann

(SAUTER & C^o)

ha construido para sus negocios un magnífico edificio en la Avenida Central, al Este, frente al Banco Anglo, y PRONTO SE TRASLADARÁ A ÉL, junto con sus talleres de Imprenta, Encuadernación, Fábricas de Sellos de Hule y Marcos para Cuadros. Tome nota nuestra estimable clientela y el público en general y no se olvide que es FRENTE al Banco Anglo.

Heraldo de Grecia

El 8 del corriente llegó a ésta el Presbítero don Antonio María Rojas, nombrado Cura de esta Parroquia, el señor Jefe Político y Vice-Presidente Municipal y un regular número de importantes vecinos de esta ciudad y distritos circunvecinos, fueron hasta Tacares a toparlo; y el domingo, le fué obsequiada una retreta por acuerdo de la Municipalidad, y una recepción muy cordial en el salón municipal, a cuyo acto concurren personas importantes de la localidad; ofreció la retreta y la recepción el nombre del municipio y pueblo griego, el Sr. Diputado don Juan Vega Lizano, contestando a las frases de cariño del

señor Vega, el señor Cura Rojas, dió los agradecimientos por las demostraciones afectuosas en su honor, y prometiendo ayudar en todo aquello que a progreso y adelanto se refiera; terminada la recepción, fué acompañado el señor Cura á casa de don Miguel Badilla, en donde se hospedó por el momento entre tanto se le arregla la casa cural; lo acompañaron los señores Presidente y vice-Presidente Municipal, Diputado don Juan Vega, Jefe Político y otras muchas personas.

De parte de la autoridad de policía se está llevando a cabo una activa campaña a fin de que todos los niños de edad escolar asistan a clases; el Sr. Jefe Político se constituyó en los planteles de enseñanza y tomó nota

Puros "Castro Avilés"
La marca más acreditada
Talleres Contiguo al Puente de la Fábrica
TELEFONO 773

GRAN BARATILLO DE CARTAGO de JOSE AVILES (a) VALBUENA

LA TIENDA QUE VENDE MAS BARATO
Calle Central lado sur San José Costa Rica

Se vende la Lechería Holandesa

que consta de:

- EDIFICIO donde está instalada la lechería, situado frente a las oficinas de Lipdo Bros.
- DOS CASAS que dan frente a las propiedades del señor Gerardo Volio T., con puerta de calle de entrada a la Lechería.
- TERRENO DORMITORIO de las vacas situado a 50 varas de la Inspección General de Hacienda, que consta de: parte galerón, parte patio; cnbre un área de 500 metros cuadrados.
- SETENTA Y NUEVE VACAS, todas de raza holandesa y educadas a dar la leche sin ternero.
- CINCO TOROS PUROS raza Holandesa.
- UNA YUNTA DE BUEYES aperada.
- UN CABALLO y UN MACHO aperados, para transportar leche.
- TERRENO DE PASTOS y montes para retiro de las vacas situado en Coronado, a 3 horas de San José; lindante: al Norte: propiedades del señor Enrique Co lado y Lic. José J. Rodríguez; al Sur: id del señor Salvador Chacón y la señora doña Abigail v. de Brenes; al Este: id del señor Martín Vargas; y Oeste: id del señor Julio Granados. Consta de 500 manzanas más o menos, de las cuales 250 son potrero con pastos extranjeros y el resto de montaña con buenas maderas para construcción y buenas aguadas, dividido así: Potrero, Vacas, Bajo Cascajal, Socola Río, Potrero Amamanto, Potrero para terneros; Aparto de Pastos de corte, Potrero de Vacas del Alto, Potrero Canoas, Aparto Canoas, Potrero Cajón, Socola Cajón, El Iral Bella Vista, Potrero Montaña, además un galerón y a los lados viviendas para peones; al centro 32 cuadras para vacas, chiquero de terneros, etc., etc. Dicho galerón mide 24 varas de frente por 12 de fondo; le pasa por detrás una paja de agua grande que viene atravesando los potreros y que se utiliza para el aseo del galerón y como riego para abonar el pasto de corte. Una casa en El Iral, Bella Vista, de madera, cuatro piezas, cocina y corredores; mide 16 varas de frente por 12 de fondo y tiene también una paja de agua que corre a la orilla.

NOTA: El potrero no ha sido medido propiamente, de manera que su extensión puede ser mayor o menor de 250 manzanas; esa medida es aproximada, según cálculos hechos al ojo.

TODO LO ANTERIOR SE VENDE POR LA SUMA DE ₡ 110.000 00

Luis Fernández F.

Llegó el famoso

Champagne de MARSAT

Tan bueno como el mejor y a precio más bajo que los otros

Dirija sus pedidos a
Giralt Hnos. "La Geisha"
San José

Cables

Continuación.

CONSTANTINOPLA, 16.—Inf. of. Turco Por el E. de Pavanux tomamos a viva fuerza dos posiciones del enemigo.

BERLIN, 16.—Inf. of. alemán. En Flandes el barrage de la artillería fué particularmente intenso en el camino Menin Iprés, varios batallones Británicos atacaron, pero se derrumbaron casi en todas partes sufriendo grandes pérdidas. Por el SE, de Arras el bombardeo del enemigo se aumento llegando a una intensidad suma. Esta tarde después de crear una neblina artificial los Ingleses avanzaron en un frente de 1500 metros desde Cherisy. Emplearon arroja fuego y tanques para abrir camino para los asaltantes. Nuestra artillería poderosa de defensa y las máquinas los repelimos y en aquellos puntos donde lograron penetrar en las trincheras se los sacó en luchas mano a mano. En algunos puntos el enemigo repelió el ataque durante la tarde pero fué repelido sufriendo muy sensibles pérdidas. Avisa el Kromprinz que fuera de algunos reconocimientos y un fuego vigoroso y destructivo en algunos sectores no hubo nada de importancia.

PETROGRADO, 16.—El sábado el Gbno. provisional publicó manifiesto declarando Rusia estado republicano.

MONTEVIDEO, 16.—El Gobierno ha confiscado todos los vapores alemanes internados en este puerto. El tonelaje total es de cuarenta mil. El Gobierno entregó al Encargado de Negocios Alemán, Hen Wachendorff una nota manifestándole que el embargo se hizo porque el hundimiento de dichos vapores en el puerto causaría enorme daño, preguntando que la mera posibilidad de semejante contingencia es suficiente motivo para la medida.

BUENOS AIRES, 16.—En la reunión del Gabinete de hoy se dedicó más tiempo al desasosiego obrero que a la situación internacional; se ha confirmado la noticia de que no se ha recibido ninguna comunicación de Berlín. Pueydon ha dado orden a la Legación en Estokolmo de evacuar un completo informe relativo a las miras del Gobierno sueco en el entretanto la intranquilidad obrera continúa y ahora amenaza tomar el carácter de revolución. Los empleados del ferrocarril de la Compañía General se declararon en huelga y luego dió principio la obra de destrucción de la propiedad de la provincia de Buenos Aires. En Rosario la situación es muy grave. Se han despachado otros dos regimientos al teatro del desorden. Amenazan declararse en huelga los empleados del ferrocarril Córdoba Central. El Gobierno ofreció su mediación, la que fué aceptada por los empleados. También en las otras industrias hay palpables muestras de desasosiego. El Gobierno ha adoptado medidas extraordinarias de precaución. Se ha colocado tropa en puntos convenientes y la policía resguarda las estaciones de ferrocarril y los principales edificios. Se siente en el aire una corriente general de intranquilidad.

PETROGRADO, 16.—Se ha organizado un nuevo Gabinete. Mañana se publicará su composición.

LONDRES, 16.— Despachos de la Haya por la vía Reuter anuncian que Alemania ha renovado la exportación de carbón a Holanda.

LONDRES, 16.—El Ministro de Suecia señor Wrangle acompañado de su señora partió ayer para el continente en vacaciones. Ayer tuvo larga conferencia con Lord Robert Cecil, se presume se trató el asunto argentino. La Prensa Americana comenta favorablemente y aun aplaude el embargo de los barcos alemanes por la república del Uruguay.

PETROGRADO, 16.—Anuncia la agencia noticiosa oficial que está resuelta la crisis como resultado de la

conferencia que dilató toda la noche. La primera noticia del arresto de Korniloff y Lokomosty fué contenida en un telegrama que Alexieff dirigió a Kerensky. También está preso el coronel Pleustchevsky Pleuskhen. Se espera a media noche la llegada de los miembros de la Junta indagadora a Mqliliev. Todos los reos políticos se entregarán a dicha Junta.

PETROGRADO, 16.—Informe of. ruso. En la región de Riga con dirección de la costa después de fuerte cañoneo dos compañías del enemigo atacan por el sur de Pansk pero sufrieron un rechazo. Nuestros reconocimientos demuestran que el enemigo está haciendo grandes esfuerzos para fortificar la región de Medug. Los nuestros avanzando contra los puestos avanzados del enemigo en un frente de dos tercios de millá vencieron toda resistencia en el camino Pekoof y ocuparon Krinberg tomando prisioneros y máquinas. Por el sur del mismo camino los nuestros incluyendo el batallón de la muerte; mujeres avanzaron ochocientas yardas bajo nutridísimo fuego contra una posición que se extiende desde Spita hasta Runen y ocuparon Pelne. Luego continuaron el avance hacia Lomberg recibiendo mucho y valioso auxilio de los tanques mediante un asalto repentino ocuparon Keitsen y Saserat. En el frente de Rumania el enemigo atacó las posiciones por el oeste de Ocna pero fué rechazado.

AMSTERDAM, 16.—Un despacho de Viena que publica el Tijd dice que la respuesta a la nota del Papa empieza diciendo que las propuestas constituyen según el parecer del cuádruple bases para la paz. Con la relación al canje de territorios el arbitraje el desarme y propuestas semejantes y las declaraciones hechas constituyen testimonio al idealismo de los teutones, su deseo por la paz para asegurar la facilidad de todas las naciones. Hacen declaraciones consiliatorias respecto el arreglo de la cuestión de los Balcanes y Polonia y la restauración de Bélgica pero recalca la condición de que la entente dé pruebas serias mediante la colectiva y benévola discusión de las cuestiones. La respuesta se publicará tan luego dé su permiso para ello el Vaticano.

NEW YORK, 16.—El otro día el canciller de la real Hacienda manifestó que los Estados Unidos están prestando indispensable auxilio financiero a la Estente. Ahora el Times dice que Inglaterra se siente gustosa en desear en los Estados Unidos. Austria hallase en una situación desesperante. Si la paz no se arregla a mediados del invierno Austria estará confrontada con una revolución. Alemania está es pantada por la magnitud de los preparativos que estan haciendo los Estados Unidos para organizar una guerra que durará cinco años más y en una escala mayor que la actual. La duplicidad del Gobierno sueco se ha descubierto, y no es remoto, que el pueblo se volverá contra Alemania, también es probable que el pueblo argentino entre en la guerra.

Quadrilino, un libro de remedios...
El dolor de espaldas, neuralgias, dolores se alivian facilmente con el Balsamo de Allen.



El dolor de espaldas, neuralgias, dolores se alivian facilmente con el Balsamo de Allen. Se venden en todas las farmacias y en los principales establecimientos de la ciudad. Precio en cada botella \$1.00. Distribuidor: Davis & Lawrence Co., Nueva York.

INFORMACION DIARIA

Santorai

DIA 18. Martes.—San Metodio, Obispo y mártir; Santo Tomás de Villanueva, Arzobispo de Valencia; San José de Cupertino, confesor, y Santas Irene y Sofia, mártires.—La Misa y Oficio divino son de Santo Tomás de Villanueva, con rito doble mayor y color blanco.—Nació este santo en Fuenllana, Arzobispado de Toledo. Hizo sus estudios en las Universidades de Alcalá y Salamanca, y tomó el hábito religioso de San Agustín en esta última ciudad. A los dos años de profeso le honró la Orden con la Prelatura prioral de su casa de hábito, siendo después Prior en Burgos y Valladolid, donde habiéndole tratado el Emperador Carlos V y conveñido de su virtud, lo nombró Arzobispo de Granada, cuya dignidad renunció. Más adelante no pudo conseguir se le admitiese la renuncia que hizo de Arzobispado de Valencia, para el cual le volvió a proponer el mismo Emperador. Fué consagrado en Valladolid, y sin dilación emprendió a pie el camino para Valencia, sin otro aparato ni acompañamiento que un religioso, socio suyo, y dos criados de su convento. Su comida, sus muebles y su vestido fueron como en el convento, y todas sus rentas eran de los pobres. Dios reveló a Santo Tomás la hora de su muerte, acaecida el día 18 de Setbre. del año 1555.

Hospital de San Juan de Dios

ENTRADAS
Eusebia Arce, San José. Lino Calderón, San José. Juan Godínez, San José. Jesús Vargas, San José. Eloisa Vargas, San José. Anita Ra-

Mande teñir su pañolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la

Tintorería Peralta

Al sur del Colegio de Señoritas

tinte fino y firme

CARLOS PERALTA OSORIO VICENTE PERALTA FLORES

La Valenciana

DE

Calixto Madrigal

Ha recibido grandes novedades, en encajes, bordados y todo lo concierne para trajes de señora. Durante este mes todo en baratillo.

Compre aquí el calzado para sus niños.

TELEFONO 280 APARTADO 403

GRAN FABRICA DE CERVEZAS Y REFRESCOS

RICHMOND

La más antigua del país

Pida nuestras excelentes cervezas, libres de sustancias peligrosas. Busque nuestra inmejorable R R R y la exquisita NEGRITA.

Se atienden órdenes de los pueblos.

AZUCAR!

Pida Ud. siempre azúcar de los ingenios VICTORIA O ARAGON y quedará satisfecho de su compra.

Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica, al por mayor: en MIS OFICINAS, las cuales están situadas: SAN JOSE, frente a la ex-Casa Presidencial, Calle del Comercio en LIMON, cerca de la Estación del Ferrocarril.—Guillermo Niehaus

CERVECERIA TRAUBE

Gran fábrica de cerveza, hielo y aguas gaseosas

La más grande y más antigua del país. Capacidad de la Cervecería 30,000 hectolitros por año. Producción de las máquinas refrigeradoras: 30 toneladas al día. Esta fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo: Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia. Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

Ya se abrió

la Nueva Sucursal de la Funeraria de Polini. Está situada frente al Teatro América. Gran surtido de cajas modernas. Coches de 1ª, 2ª y 3ª

Entierros para pobres a precios razonables

Nuestros precios no admiten ni igualdad ni competencia.

DÍA Y NOCHE. TELÉFONO 14

VINO PARA CONSAGRAR

NECTAR DIVINO

de Arno Maristani & Co. (Barcelona)

Legítimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:

Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas

Juan Knöhr hijos

mirez, San José, Bernardino González, S. Pedro, Teodoro Barrientos, Sr. Antonio de Belén, Juan Herrera, Ojo de Agua, Salvador Fonseca, Lagartos.

SALIDAS

Elena García, San José. Anita Monje, Sr. Jo sé. Teodora Mejía, San José. Amelia Orozco, Santiago, María Granados, Santiago. Delfina Cambroero, Orofina. Elida Molina, Orofina. Concepción Mora, Guadalupe. Elida Gamboa, Limón. Ramón Prado, Las Pavas. Francisco Vitdas, La Uruca. Hipólito Arroyo, Ojo de Agua. Evangelista Sibaja, Tibás. Juan Segura, Juan Viñas, Raúl Solano, Hatillo.

Movimiento diario

NACIMIENTOS

Lastenia, de Raimundo Jiménez Barboza y Amelia Valverde Monje.
Margarita, de Adela Mena C.
Héctor, de Felipe Murree y Blanca Chacón.
Juana, de José Zúñiga Solano y Luisa Moya Calderón.
Francisco, de José Ramírez Matamoros e Ignacia Badilla Asofeifa.

DEFUNCIONES

Liboria Fernández, 45 años, San José.
Julia Arroyo, 38 años, Alajuela.
Aramanda Braun, 34 años, Siquirres.
Eduardo Solano, 3 años, Juan Viñas.

Moneda fraccionaria

Ya ha empezado a correr en el comercio moneda acuñada que lleva la fecha del año actual y que se acaba de poner en circulación. Ojalá que ella resulte en cantidad suficiente, de manera que haga finalizar las dificultades con que ahora se tropieza para las transacciones al pormenor.

Creemos que la retirada de cupones habrá de empezar inmediatamente.

Cognac Valdespino

Una sonrisa en cada gota

BOMBILLAS ELÉCTRICAS

GRAN VARIEDAD — — —

— — — PRECIOS BAJOS

Tienda de don Narciso.

Ve micida Vegetal

Eficaz contra las lombrices es de un efecto seguro, ligero e inofensivo para la salud del niño.

De venta al por mayor en San José en las Boticas Francesa, Oriental y principal; en Puntarenas Farmacia Universal.

Dr. Rafael Calderón M.

Tiene su consultorio 50 varas al Oeste del Hotel Francés, Avenida 2ª Este.

Dr. Joaquín Berrocal

Médico - Cirujano

Ha abierto su consultorio en la Cuesta de Moras, 25 varas al este de la Botica Nueva de San José.

Horas de consulta: de 8 a 11 a. m. En la Botica Principal, de 1 a 3 p. m.

TELEFONO 221

Fallecimiento

En Turrialba falleció una niña de pocos meses de edad, hija de don Lisimaco Quesada y doña Isabel de Quesada. Enviámos nuestro pésame a sus padres, haciéndolo extensivo a sus abuelos don Alberto Quesada y doña Enriqueta M. de Quesada.

AVISOS ECONOMICOS

25 palabras o menos, 25 cts. por inserción. Cada diez palabras o fracción de exceso 5 cts. más por inserción. No aceptamos anuncios por menos de cuatro inserciones.

SE alquilan cuartos con servicio interior y baño bonitos; limpios, nuevos desde cuatro hasta diez colones. Informes, casa 259—289 tras Colegio Señoritas.

CLINICA QUIRURGICO DENTAL de Rafael Meza N. y J. Guillermo Meza S.: Dentistas. Miembros de la Facultad de Cirugía Dental de la República.—Toda operación se practica sin dolor. Dentaduras artísticas a base de caucho, oro, aluminio, metal especial para dentaduras inferiores, etc. Puentes, coronas, calzas etc. Precios reducidos.—Trabajos garantizados. Enseguida del Telégrafo, Calle de la Estación al Atlántico, 75 varas al oeste,—para abajo de la Iglesia del Carmen.

ORNAMENTOS para el Culto Divino fabricamos en todos los estilos y contando ya con experiencia y buena acogida de muchísimas parroquias. MARIA J. IGLESIAS. CLARA DAUN.

Lado Sur de Catedral. Apartado de Correo 730.

CORAZONES DE JESUS. Acabamos de recibir y ofrecemos de varios precios.—Ismael Herrera & Hno.

TELESCOPIO.—Se vende barato uno de gran potencia, que pedido al exterior no costaría menos de 1000 colones. Para informe dirigirse a esta oficina o al ingeniero topógrafo don Pedro N. Gutiérrez, que vive en la calle 10, entre La Merce y El Comercio.

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE